Fundación INKA

- 1. ¿Qué es? La intención
- 2. PhDr. Olga Vilímková
- 3. La vida cotidiana de un peruano
- 4. Colaboración con MU FF

1.La intención

La fundación INKA trabaja desde el marzo de 2002. La intención se basa en el apoyo de niños indios talentuosos (que tienen ganas de estudiar y viven en las montañas de Peru) en sus estudios, preparan muchas actividades de carácter educativo, ayudan a desarrollar el pueblo peruano, a conservar su cultura, tradiciones y religión.

El nombre INKA proviene de la gente que trabaja en la fundación y ellos son descendientes de Incas, indios quechuanos. Además organiza varios tipos de proyectos: Soncha, Escuela de pueblo, Inka wasi.

2. El establecimiento

Señora con el corazón grande que estableció la fundación Inka, se llama PhDr. Olga Vilímková. Trabaja de profesora en la universidad de economía en Praga. Esta mujer tiene muchos conocimientos sobre la vida en Peru porque desde 1995 viajaba por Peru como quía turística y vivía con los Indios para entender su cultura. En 2001 trabajó de maestra voluntaria en una escuela primaria nacional en Peru. Dio clases a los niños que estaban en el 4,5 o 6 grado. La doctora Vilímková es una mujer trabajadora y ambiciosa. Organiza bastante presentaciones relacionados con la cultura y vida coetánea en Peru, ha publicado muchos libros, por ejemplo, La gramática de lengua quechua. También coopera con la Radio de Praga.

3. La vida cotidiana de un peruano

Los niños peruanos tienen la vida muy diferente a la nuestra. Se levantan a las 5 de la mañana. Primero ayudan a sus mamás con los animales domésticos (llamas, vacas, colayos), llevan el agua del arroyo y luego se lavan en el patio. El pelo se lo lavan cada día. Las chicas se arreglan también, hacen las trenzas y las decoran. Sus mamitas les preparan el desayuno (las patatas o semillas fritas de maíz que se llama "hanka"). Luego van todos a la escuela. El camino dura desde una hora y media hasta dos, depende de la distancia del pueblo. Algunos niños quedan en el centro estudiantil toda la semana y sólo los fines de semana vuelven a su casita. Sin embargo a los niños les encanta la escuela. ¿Y qué hacen los padres? Los hombres trabajan en el campo, construyen las casas o arreglan los puentes y carreteras. Las mujeres pastean las ovejas y tejen la lana o el típico vestido. Los sábados son las fiestas en las que bailan los padres. Los domingos los niños juegan al fútbol y mamitas van al mercado donde venden las patatas o la ropa que habían terjido durante la semana pasada.

4. <u>La colaboración con la Universidad de Masaryk</u>

Como es muy difícil ahorrar el dinero para poder ir a la escuela, hay una posibilidad que lo resuelve.

En 2006 los estudiantes de MU, la Facultad de Artes, visitaron Peru. Al volver a Brno, los estudiantes crearon un proyecto especial con Dr. Athena Alchazidu, llamado "Estudiamos y ayudamos". Este proyecto se ahora realiza con la colaboración de las escuelas primarias de Brno, nombradas Pramínek, Sirotkova y Zemědělská, y la fundación Inka. Lo más importante es que los discípulos no aprenden sólo el español sino la historia y cultura del mundo hispano mediante clases de español y actividades como por ejemplo "El día de Peru", "Posada mexicana" y etc. Los estudiantes de MU dan clases sin comrar el salario. Los padres de niños pagan una pequeña suma de dinero y completamente todo es para la educación de un alumno peruano. Es muy poco dinero pero una clase de discípulos significa un año de estudios para un niño peruano.

Los alumnos checos están en contacto con sus amigos de Peru através de cartas en español. Para nuestros niños es una nueva visión de vida fuera de Europa. Es muy útil, aprenden una lengua interesante y exótica y obtienen muchas informaciones nuevas. Lo que es más importante es que aprenden a entender el valor de ser educado. Para un peruano, poder estudiar es el primer premio.